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POLÍTICA 
Continúan las investigaciones por parte del IEQ, en torno a la demanda interpuesta por el PRI en 
contra del senador Guillermo Tamborrel, por presuntos actos de precampaña -que luego dice él 
que ni son pero que finalmente lo están investigando en el IEQ-. La presidenta Cecilia Pérez dijo 
que posiblemente la siguiente semana el senador va a tener que se emplazado a declarar. (PC) 
 
En el IEQ se realizó hoy la reunión mensual del consejo directivo. En ésta, el instituto informó que 
la comisión nacional de garantías del Comité Ejecutivo Nacional del PRD le notificó que el 
presidente del PRD en Querétaro es Pablo González Loyola Pérez, a quien se le prolongó su 
periodo en forma interina.  (NC) 
 
Ayer estuvo en el Instituto Tecnológico de Querétaro, Andrés Manuel López Obrador, quien 
reiteró su llamado a defender el petróleo. Habló alrededor de media hora y expresó su punto de 
vista acerca de la reforma. Criticó las medidas anunciadas por Felipe Calderón Hinojosa para 
enfrentar la crisis alimentaria. Se calcula que asistieron más de 3 mil personas. (NC) 
 
Consolación González Loyola Pérez señala que no es posible la propuesta del plebiscito hecha 
por Andrés Manuel López Obrador, ya que no existen las leyes secundarias para hacerla. Dijo 
sin embargo que hará una consulta ciudadana. (NC) 
 
Cabeza.  En Querétaro no existe la ley secundaria para aplicar el derecho del plebiscito por lo que 
no se puede realizar la propuesta del ex candidato presidencial, el señor López, luego de su visita 
ayer, aunque de ser posible se realizará una consulta ciudadana, externó hoy la diputada perredista 
Carmen Consolación González Loyola. (PC) 
 
Cabeza. La legisladora del PRD, Carmen Consolación González Loyola, niega que su grupo al 
interior del partido se encuentre negociando la coordinación parlamentaria a cambio de apoyar a 
Horlando Caballero para ratificarlo como dirigente estatal del sol azteca. (PC) 
 



El vocero de la diócesis, Padre José Morales Flores consideró que la crítica de Andrés Manuel 
López Obrador a las acciones del gobierno en contra de la crisis alimentaria deberían sumar y no 
tratar de dividir. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El diputado presidente de la comisión especial para la adecuación de la constitución 
renovada, Eric Salas González, asegura que la legislatura en el Estado está dispuesta a acceder a 
la petición del consejo universitario de la  Universidad Autónoma de Querétaro para no modificar su 
ley orgánica. (PC) 
 
SECCIONES 
Eduardo Nava Bolaños, Senador del PAN, comenta que el tema de la semana es la crisis mundial 
alimentaria, algo de lo que ya se veía venir. Apunta que parte del origen del problema es el 
crecimiento en el consumo, el incremento en el precio del petróleo, la sequía en diversos países. De 
los mil 400 millones de chinos, mil viven en pobreza absoluta, por lo que el problema viene 
después. La FAO realiza en unos días su reunión anual, en la que siete países aportan recursos 
para fortalecer programas alimentarios destinados a África y América. Señala que las medidas del 
presidente son muy buenas pues ayudan a frenar la especulación con los granos. Uno de los 
grandes problemas en México es que no hay canales de comercialización adecuados para los 
productos del campo. El desarrollo del país, gira alrededor del maíz, que fue nuestra aportación al 
mundo. La situación puede ser una oportunidad si sabemos aprovecharla. Señala que es buen 
negocio rentar tierras y sembrarlas, siempre que se haga uno asesorar bien, de preferencia por un 
particular. Con tecnología y buen asesoramiento, se puede elevar la productividad. De las 150 mil 
hectáreas de cultivo que hay en Querétaro, sólo 50 mil tienen riego, es decir, para el resto es muy 
complicado. Señala que le duele el dolor humano que se puede remediar y le duele la insensibilidad 
de algunos políticos. Señala que el jueves próximo participará en un foro sobre la reforma 
energética, organizado por CIPARMEX, en el que estarán también José Luis Aguilera y Miguel 
Calzada. (NC)   
 
José Calzada Rovirosa comenta con relación a los dializados del IMSS, que ayer estuvo con el 
delegado Salvador Rochin y platicaron con un grupo de personas dializadas sobre el problema de 
hace unos meses, del cambio de proveedor, dado que dicen, el contenido y la fórmula son de 
inferior calidad. Después de una reunión de 3 horas se tomó el acuerdo de que el  seguro social 
mandará a un grupo de 5 nefrólogos para que estén atendiendo de manera personalizada a las 
personas que tienen este padecimiento o alguna queja en especial, que son aproximadamente 200 
personas. Se comprometió también a mandar la fórmula que está ofreciendo la marca PISA a 
investigar para ver si es de inferior calidad y en caso de que así sea, cambiarla y en tercer término 
es dar asesoría jurídica en el seguro social y presentar una iniciativa de ley para que se le dé 
mayores facultades y mayor flexibilidad al IMSS, para cuando se presenten situaciones de esta 
naturaleza. Hay que solucionar la problemática de los dializados, pues son 5 meses que han estado 
padeciendo este problema. En el tema de la selección del dirigente de su partido está en acuerdo 
con la elección, Hiram Rubio es una buena elección; se deben de sumar todos los priistas a favor 
de su dirigente, el partido sale fortalecido con esta decisión. (PC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El gobernador Francisco Garrido le tomó protesta hoy al nuevo presidente del Consejo 
empresarial mexicano de comercio exterior en Querétaro, Ricardo Zaldumbide y ahí destacó que 
sólo con la articulación de esfuerzos locales podrá crearse la infraestructura necesaria para activar y 
diversificar al comercio exterior. (PC) 
 
Cabeza. Denuncia el presidente de la asociación de dueños de bares y discotecas del estado, 
Rogelio Garfias Torres, la apertura de 8 supuestos restaurantes que hacen ejercicios nocturnos 



en el municipio. Durante el último mes, puntualiza que se trata de 3 cadenas que vienen de playa y 
afirma desconocer si cuentan con la licencia apropiada del funcionamiento. (PC) 
 

SOCIEDAD 
Ante el plan alimentario anunciado por el presidente, se espera que el programa Oportunidades 
reciba 9 mdp adicionales al bimestre, en apoyo a 75 mil familias queretanas, señaló el delegado de 
la SEDESOL, Gerardo Pérez Retana. (NC) 
 
Cabeza. Cada bimestre, la delegación de SEDESOL, entregará recursos adicionales de 9 mdp para 
75 mil familias beneficiadas del programa Oportunidades, como parte del plan alimentario, 
anunciado por el presidente Felipe Calderón Hinojosa. También se entregaron 300 pesos 
mensuales a 3 mil familias que son de las comunidades más alejadas. (PC) 
 
La Iglesia católica llama a los comerciantes a no especular con los precios de la canasta básica, 
expresó el Padre José Morales Flores. (NC) 
 
Cabeza. El vocero de la diócesis de Querétaro, José Morales Flores, hizo un llamado al sector 
comercio, a no incrementar el precio de sus productos, que solo así se podrá ayudar a los que 
menos tienen. (PC)  
 
Cabeza. Opina la comisionada del instituto nacional de migración, Cecilia Romero, que a nuestro 
país le conviene que el próximo presidente de los Estados Unidos tenga la capacidad de asumir que 
los mexicanos hacen una aportación importante de aquella nación y promueva la forma de legalizar 
su estancia con todos los requisitos. (PC) 
 
Cabeza.  Durante el 2007 se registraron 117 ceses administrativos, por malos tratos de funcionarios 
a los inmigrantes, externó la comisionada del Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero, al 
impartir la conferencia Nueva política migratoria del estado mexicano, donde señala que el enfoque 
actual es de  privilegiar los derechos humanos, sin descuidar la seguridad del país. (PC) 
 
En lo que va del año, el Instituto Nacional de Migración ha detenido a 400 migrantes 
indocumentados en Querétaro, revela el delegado Miguel Parrodi. (NC) 
 
Cabeza. Concluyó la aplicación del programa piloto de prepago y control satelital en el que 
participaron 6 unidades de transporte público. Autoridades transportistas, van a evaluar su eficacia 
para poder definir así si se implementa o no en Querétaro, lo dio a conocer el secretario de 
gobierno, Felipe Urbiola Ledesma. (PC) 
 
Ante el proyecto de pago descentralizado y programa de pago con control satelital, seis unidades 
del transporte colectivo en Querétaro participan en el programa piloto, anunció el subsecretario de 
gobierno, Felipe Urbiola. (NC) 
 
En el municipio de Tolimán quedó instalado el comité de fenómenos hidrometereologicos 2008. 
Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana, 
dio a conocer que la entidad cuenta con elementos tecnológicos que permiten tener cierta 
información y así también tener un margen de maniobra durante la operatividad en lo que a lluvias 
se refiere. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El alcalde de Querétaro Manuel González Valle, inauguró el festival de comunidades 
extranjeras que tiene como sede el centro cultural Manuel Gómez Morín. (PC) 
 



Cabeza. Fue inaugurado el primer encuentro de comunidades extranjeras en el Centro Cultural 
Manuel Gómez Morín. (NC)  
 
Es necesario que la regidora panista, Rebeca Mendoza, explique en qué consiste el apapacho del 
Presidente municipal de Corregidora, pidió la Presidenta del PVEM, María de Jesús Ibarra. (NC) 
 
Vía telefónica. Juan Manuel Moreno Mayorga, regidor del PRD en Corregidora, aludido por 
Rebeca Mendoza, señala que no está apapachado, sino que el alcalde apoya cuando uno realiza 
su trabajo a favor de la gente. De hecho lo felicita por los apoyos que hay para la gente, sin 
importar el color de quien haga la gestión. En cuanto al relleno sanitario, señala que no es su 
empresa ni nada tiene que ver. El trabajo que se ha hecho en el relleno sanitario es muy bueno y 
no hay quejas, lo demás son puros chismes. Tiene la frente en alto y cumple con sus obligaciones 
de regidor. Enfatiza que no hay ningún familiar suyo en la empresa concesionaria, pues de otra 
manera estaría fuera de la ley. Tampoco a pasado un peso al municipio, menos los 45 mil pesos 
que dice la regidora Mendoza ACEI; desconoce las razones que tenga para hacer las declaraciones 
que hizo. Señala que no tiene conocimiento de que algún regidor haya sido llamado a declarar ante 
alguna autoridad, pero en el momento en el que se le cite, estaría dispuesto a hacerlo. En su 
partido la situación es un poco desorientada, no hay presidente estatal reconocido y no se la pedido 
explicación alguna. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. No cambiará el seguro social al proveedor de medicamentos PISA ya que aseguraron, es 
un producto de calidad, lo manifestaron el delegado del instituto, Salvador Rochin de IMSS y el  
titular de la unidad de vinculación institucional, tras una reunión con un grupo de dializados, con 
quienes se comprometieron a brindarles una atención personalizada de fármaco-vigilancia a cada 
paciente afectado con el medicamento de PISA. (PC) 
 
Hoy 30 de mayo es el día internacional en contra del tabaquismo. (NC) 
 
El municipio de Querétaro presentó un programa Si quieres dejar de fumar y no puedes, para dejar 
de fumar en 5 semanas, anuncia Aytor Juaristi, director del consejo municipal contra las 
adicciones. Lo más importante que se busca es que los menores no tengan contacto con el tabaco. 
(NC) 
 
Cabeza. Pone en marcha el Instituto municipal contra las adicciones, la campaña, “Quieres dejar de 
fumar y no puedes” y el director Aytor Juaristí, precisóo que este sistema consiste en trabajo con 
grupos de fumadores durante 5 semanas y para acercarse se cuenta con los teléfonos 238 7700, 
extensión  6623. (PC) 
 
Cabeza. Alrededor de 250 personas se manifestaron de manera pacífica en plaza de armas, en 
contra del tabaquismo. El jefe de la oficina de deportes y cultura física del IMSS, Abel López 
expresó que como parte de la conmemoración del día mundial contra el tabaco a celebrarse 
mañana, los centros de salud van a regalar bolígrafos y dulces a cambio de cigarrillos, como 
medida de concientización. (PC) 
 
Ampliar de 90 a 180 días el plazo para la aplicación de la ley anti tabaco a partir de su publicación, 
participar en mesas de trabajo con legisladores para la elaboración de reglamentos y no ser los 
supervisores directos de su propia clientela, plantea la presidenta de la CANIRAC, Laura González 
Pinto, durante el foro de propuesta que se realiza este medio día en el auditorio, Fernando Díaz 
Ramírez de la Universidad Autónoma de Querétaro. (PC) 
 
 



Sondeo. Al cuestionar a la gente sobre qué tan difícil es dejar el cigarro, señalan que a pesar de 
que reconocen el daño que hace el cigarro, resulta muy difícil dejarlo. (NC) 
 
Sondeo. Los no fumadores, considera que es problema del que fuma hacerlo, aunque afectan a 
todos. Hay incluso quien dice que el humo afecta más a los no fumadores que a los fumadores. 
(NC) 
 
Cabeza. A partir del 1 de junio entra en vigor en la ciudad de México una nueva reglamentación 
para la circulación de vehículos de otros Estados, por lo que las autoridades de la secretaría de 
desarrollo sustentable, están trabajando a marchas forzadas para contar con los verificentros en los 
que se van a distribuir las famosas calcomanías 0 y 00. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Urge un centro federal de readaptación en Querétaro, asegura el presidente del Colegio de 
abogados litigantes, Ricardo Cárdenas Gracia. Asegura que ya no es sano que los presos por 
delitos mínimos  convivan con los reos que han cometido delitos mayores. (NC) 
 
200 mil fonogramas  y discos compactos han sido decomisados este año, indicó la delegada de la 
PGR, Norma Patricia Valdés Argüelles. (NC) 
 
El diputado del PRD, Martín Mendoza Villa pide que se duplique la penalidad contra los 
grafiteros. Dice que también va a solicitar la ampliación de los espacios para que puedan expresar 
esta forma de cultura. (NC) 
 
Cabeza. Fue presentada este viernes en el pleno del congreso del Estado, una iniciativa para 
duplicar las sanciones contra grafiteros y rayadores por parte del diputado perredista Martín 
Mendoza Villa. (PC) 
 
Este día el poder judicial recibirá el expediente de apelación del sacerdote con licencia, Rodolfo 
Yánez, informa el Presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. A partir 
de esto, el magistrado tiene dos meses para resolver la apelación y el juez sigue con el proceso. 
(NC) 
 
Tras la entrega del recurso de revisión al juez de distrito, sobre la orden del auto de formal prisión 
en contra del sacerdote Rodolfo Yáñez, el magistrado presidente del tribunal superior de justicia, 
Jesús Garduño Salazar, manifestó que tienen 2 meses como plazo para resolver la legalidad de 
la orden. (PC) 
 
Se realizó un asalto a unas personas que esperaban la luz verde en la esquina de 5 de fabrero y 
Zaragoza. (NC) 
 
 

 


